

# LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VI

Precios de suscripción

En el mes de... 1.50 Ptas.  
Trimestre... 4.50 Ptas.  
Semestre... 8.50 Ptas.  
Año... 16.50 Ptas.

Alcoy, Miércoles 10 de Febrero de 1909

Redacción y Administración  
Plaza de San Agustín

Núm. 1490

## Ganándose el anatema PARA EL QUE SEPA LEER

La prensa católica tiene el deber de protestar cuando asoman los errores liberales, con los cuales se quiere familiarizar al pueblo español, y bueno es que se sepa que muchos de los errores que van diciendo los bloquistas por los mitines, son errores condenados por la Iglesia y que el que los sostiene se gana el anatema y es mismo se excluye de la comunión de los fieles cristianos.

Su Santidad Pío IX, de feliz memoria, en el *Syllabus* o colección de los principales errores de nuestra época incluye este: *La Iglesia debe estar separada del Estado.*

Ahora bien, Melquiades Alvarez que es el político influyente y activo del partido liberal, contestando a la carta abierta que le ha dirigido el ilustrísimo señor Obispo de Tuy, ha dicho en el mitin último celebrado en Toledo: «Si el Prelado me pregunta cual es mi religión, le contestaré que eso a nadie le importa, que importa solo a mi conciencia».

Juro; que si soy poder, la Iglesia será soberana en lo espiritual, pero será implacable al castigar las usurpaciones de las atribuciones del Estado.

No podemos ir contra la Iglesia sino que debemos respetarla, pero proclamando la independencia del poder civil. De modo que eso quiere decir

que el partido del bloque ha jurado la separación de la Iglesia y del Estado y por tanto *ipso facto*, como los que en Francia votaron esa separación incurrierán en excomunión el día que ocupen el poder y lleven a cabo su juramento.

A nosotros nos basta con tomar nota de este gran separatista y hacerlo ver a todo el pueblo católico para que vea la bandera que los liberales a zan enfrente de la Iglesia.

Cuando lleguen las elecciones y se presenten a solicitar los votos de los católicos, esos nombres que apoyan a don Melquiades y Moret, podréis recordar las palabras del Apóstol.

«Guardaos de recibir a los enemigos de Jesucristo en vuestras casas.»

Y enemigos de Jesucristo son los amigos de Morote y de don Melquiades, que son confesos de su irreligión y muy próximos a incurrir en la excomunión de la Iglesia.

## J. CERVERA

Médico oculista con más de 25 años de ejercicio en la profesión, permanecerá una temporada en esta ciudad, recibiendo Consultas y practicando todas las operaciones de las enfermedades de los ojos.

Se hospeda en el H. Continental.  
HORAS DE CONSULTA  
Particular, de 11 a 1.  
Económica, de 9 a 11.

## IMPORTANTÍSIMO para las SEÑORAS

# EL AGUILA

SALDOS EN TODA CLASE DE TELLOS

Este acreditado establecimiento pone a disposición de su numerosa clientela que desde esta fecha a más 1: sección de saldos constituye su barato permanente, puede ofrecer a las señoras que lo soliciten extensos muestrarios en altas novedades y artículos de fantasía para equipos de novia y lencería de hilo en todas sus clases para ajustarse.

NOTA. Contamos con personal dispuesto para enseñar a hacer, a más de los saldos muestrarios, en altas novedades todos los demás artículos de que disponemos, lo cual serviremos a quien lo solicite, previo aviso.

Grandes rebajas en todos los artículos de invierno.

Calle de Polavieja, número 5.

## Desde Madrid

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid 9

En este bendito país todo se convierte en substancia.

Un recrudescimiento de la morbilidad y de la mortalidad, a consecuencia del desarrollo lamentable de algunas enfermedades endémicas, da ya lugar a dimes y diretes entre las autoridades y la prensa de oposición.

Se muere muchísima gente. Esto es un cementerio.

No se muere tanta. Eso son exageraciones. Tifus y viruela hay aquí siempre.

Este ministro no sabe una palabra de higiene. Que se vaya!... No es eso, convencidos y amigos, no es eso sin que se pueda negar que, en efecto, y desgraciadamente, las condiciones sanitarias de Madrid son muy poco satisfactorias por causa, entre otras, de que la lluvia empieza hoy a modificar, hasta la desidia de administradores y administrados, sin que se pueda negar

Canalejas no se ha sentido con valor para presentarse ante los patentinos, en el anunciado y no celebrado mitin del bloque.

Los verdades que hace falta coraje para celebrar un nuevo mitin de esos Enmienda a la Ley de Enjuiciamiento como dice Casa Valencia no he visto a ningún elemento político tan en ridículo como todos estos señores de la zala que lo más urgente es que sin esperar el sábado.

Si se celebran ahora algunos de esos mitines y uno de los oradores, encaminado a la vista del auditorio supremo de sus labios, dijera aquello de: «El ilustrado jefe de los liberales, Sr. Morote, al marchar en Zaragoza la Orientación, no faltaría quizás una vez zumbando gritando: «¡Viva la República!»»

Y se acabó el mitin. Por eso, lo mejor es no esperar a que se acabe el mitin y se acabe el mundo. Por eso, lo mejor es que se han quedado con los discursos embotellados en el cuerpo.

Con el daño que hace eso! VICTOR.

que ante Dios incurra, si de algún modo contribuye a que otros creyentes se extravíen y pierdan la fe, no sólo por las predicaciones de usted que tienen mucho que censurar sino también por las descaradamente impías de otros que al lado de usted andan, y de las cuales se hace usted soñoliento como el más entusiasta y esforzado para el bloque. Ahora, si usted no es creyente... nada; pero convenría que se supiese en todas partes, y especialmente en la circunscripción electoral de Oviedo, por si allá hay todavía conservadores que le hagan a usted el «caldito gordo», y Curasque voten su candidatura.

Voy a concluir por lo que me ha dado motivo y ocasión para comenzar: por la alusión que usted ha hecho a mi humilde persona en el mitin de Badajoz. Para ello tengo a la vista un periódico liberal que hace la reseña

religioso es innato en el hombre, que no puede despojarse de él, por lo menos mientras no haya pervertido y depravado su naturaleza; pero de suyo es ciego, y cuando se extraña el que produce el fanatismo, que usted tan to aborrecen, si no está ilustrado y dirigido por la idea; es decir, por la inteligencia, que sabe lo que cree, y por qué cree y para qué cree.

La cuestión está en las ideas, no en los sentimientos. Pero no tengo interés alguno de demostrar que usted es incédulo. Al contrario; sentiría mi alma el más intenso y dulce gozo al saber que era creyente como yo; pero como no lo sé, tengo que hablar hipotéticamente; é hipotéticamente hablando le digo con la mayor seriedad y con la más recta intención: Amigo D. Melquiades; si usted es creyente, procure hacerse cargo de la tremenda responsabilidad en

algún éxito, ha de ser con grave perjuicio de tercero? Y tenga usted en cuenta, amigo D. Melquiades, que si tal perjuicio se sigue, no es para una o varias personas, sino para toda una clase, que no creo que usted tenga por despreciable. Y todavía no para en una clase, sino que alcanza a una institución, que adunado a lo que no la creen divina, no puede dejar de ser respetable, ¡especialmente la Iglesia Católica!

Y los perjuicios que de la clase y de la institución refulgen sobre las personas, no son sólo del orden temporal, sino también y principalmente del espiritual y eterno, porque con las atrocidades que en las reuniones bloquistas se han dicho contra la Iglesia y el Clero, presentando a uno y a otro, según la consigna, como enemigo de la libertad, de la ilustración,



Los ridículos mítins en que se ensalzan las «bondades» de la monarquía y se injuria á los partidarios de la república.

Anuncian un mitin en Valencia para el día 7 del mes próximo. Ninguno de los jefes liberales quiere venir.

Sólo vendrá Melquiades, precisamente el que hace pocos días llamó necios á los republicanos que se enamoran de la forma de gobierno.

No se contenta con decir que á él le importa lo mismo la monarquía que la república, sino que tiene el cinismo de insultar á los que defienden la república y trabajan por ella.

Los republicanos valencianos no podemos ni debemos tolerar que esos cortesanos disfrazados de republicanos viertan en Valencia su verborrea hipocrita sin protesta de este pueblo, dos veces bombardeado por defender con heroísmo y con sangre el ideal republicano.

A los insultos que ha dirigido á los republicanos en general, contestaremos los republicanos valencianos como su mala fe merece.

La cartera ministerial que Melquiades ambiciona, que la pida en el palacio de Oriente; pero que no pretenda conseguirla sirviendo al Trono desde el campo republicano, porque eso sería una felonía intolerable.

Que venga, que venga á Valencia con sus comparsas. Le prometemos un gran recibimiento. Sólo que las palmas se convertirán en pitos.

Silbar á Melquiades, es tanto como silbar á la monarquía y á todos sus agentes políticos.

La venta de pitos promete ser tan abundante como la retórica de los bloquistas.

### Preceptos higiénicos para el presente mes de Febrero

Las enfermedades más comunes en este mes son: catarros pulmonares, calenturas gástricas, que á veces suelen tomar un carácter maligno: irritaciones de los intestinos, cólicos sin dejar de presentarse algunos dolores de costado y erisipelas. Las personas que padezcan de tos, hallarán en el abrigo y en el uso de la leche los medios más oportunos para mejorar en su estado; es preferible en estos casos la leche pasteurizada que se halla de venta en la calle de San Mauro número 20.

### Noticias Generales

Los exministros señores Bugallal y conde de Tejada, de Valdosera, el decano del Tribunal de la Rota y el obispo de Sión, que con el cardinal arzobispo de Burgos forman la comisión encargada de proponer al gobierno y á la Santa Sede la reforma del Concordato, han celebrado la primera sesión para llevar á cabo su cometido. Presidió el señor Arzobispo de Burgos y se acordó llevar al seno de la comisión varios datos y antecedentes que fueron pedidos á diversos centros.

IDEAL... Esquelas, recordatorios, tarjetas de anuncio, etc. Gran surtido en objetos de escritorio, menaje para escuelas, vistas de Alcoy y principales poblaciones de España, estampa etc. etc. CALLE P. CASANOVA (antes Mayor) 2 ALCOY



El que la tiene es porque quiere. Se cura pronto y bien con las pastillas IDEAL. Depósito: Farmacia Central, Lavapiés 23, A. 07.

—Ayer se reunió la junta de emigración, sin pue adoptara acuerdo alguno de interés general. —La «Gaceta» ha publicado la relación nominal de los 637 aspirantes admitidos para oposiciones á ingreso en el cuerpo de aspirantes al Notariado.

### Regionales

VALENCIA. El señor Obispo de esta archidiócesis Sr. Guisasaola, ha dirigido al jefe del gobierno, con motivo del proyecto presentado en las cortes por el ministro de Hacienda sobre caducidad de créditos el siguiente telegrama: «Presidente consejo ministros.—Madrid.—Valencia, 21 Enero 1909.—Nombre propio y venerables sufragáneos, ante el respetuosa reclamación elevada Comas por Prelados Compostela y razonada súplica dirigida á V. E. por los de Sevilla, respecto ley presentada Cuerpo Colegisladores por ministro Hacienda sobre caducidad y prescripción créditos contra Estado por considerarlo atentatorio principios justicia, concu caducidad disposiciones concordadas y justas para sacratísimos derechos Iglesia.—Arzobispo»

—La comisión de la división de ferrocarriles del ministerio de Fomento ha recibido los puentes de Riera, Cambriis y Giner. Probaronse las obras entregadas, con excelente resultado. La línea de Valencia á Tarragona cuenta con diecisiete puentes, construidos en breve plazo. En el término de Jarafuel el campesino Antonio Mayes vió un conejo que se metía en la madriguera; intentó cogerlo removiendo la boca con el azadón, y entonces le cayeron unas rocas encima y pereció aplastado.

ALICANTE. La prensa se ocupa de la llegada y toma de posesión del Gobernador señor Paracacia, dedicándole frases de respetuosa consideración; se comenta mucho el regreso del Sr. Oje-to, interpretándose en el sentido de que pretende dar al actual gobernador la norma de conducta que él trazó en lo político y administrativo.

### LOCALES

—La Casa de Beneficencia de nuestra Ciudad acaba de adquirir una nueva y artística carroza fúnebre de clase superior que representa un sepulcro trabajado con esmero y habilidad. —El día 15 del presente mes comenzará en todo el Reino la veda, terminando el 31 de Agosto. —Esta mañana en el tren de las ocho de la línea del Norte ha salido en dirección á Madrid el Sr. Alcalde D. Santiago Reig por asuntos de interés local y se ha encargado del despacho de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Rafael Barceló. —Mañana marchará á Valencia el respetable Sr. Cura Arcipreste con objeto

de asistir á una importante junta del Monte Pío del Clero, —El Ayuntamiento de nuestra Ciudad ha acordado instalar lámparas de luz eléctrica en la batería del Tossal. —Repentinamente ha fallecido esta madrugada el acreditado peluquero D. Francisco García Albors, á quien respetable familia acompañamos en su justo dolor. —El Ayuntamiento de acuerdo con lo informado por la Comisión de Policía industrial ha autorizado á D. Antonio Gisbert Barceló la construcción de un edificio destinado á la fábrica de jabones, en la calle de Lope de Vega. —Por infracción de las Ordenanzas municipales se han impuesto multas de tres pesetas, referentes al régimen de mercados á dos expendedores de pescado. —Previos exámenes recientemente verificados en el Cuartel del Regimiento de Vizcaya número 51 ha sido ascendido á cabo nuestro apreciable amigo y colaborador D. Francisco Costa Sanjuán. Nuestra enharabuena. —Esta mañana se ha reunido bajo la presidencia del Sr. Cura Arcipreste la Junta de la Casa de Desamparados para acordar la liquidación con el Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

### Obispo protestante

¿QUIÉN LO PAGARÁ? Noticia ultra sen acional que publica «España Nueva»: «Los protestantes madrileños están de enhorabuena. En breve será importado de Inglaterra un Obispo anglicano, que viene expresamente á Madrid para garantizar el culto protestante en general, pero especialmente para oficiar cuando venga á España una dama de muy elevada alcurnia.

El reverendo ex-Pastor sólo pide para decidirse á venir se le asegure un sueldo anual de 1500 libras (42.750 pesetas al cambio actual), que tendría que abonar, naturalmente, algún personaje español, en el caso, harto probable, de que el culto no produjera ingresos suficientes para cubrir tan importante carga. Mr. Edwass fué Pastor protestante en la isla de Wright, y por sus extensas relaciones con las más distinguidas personalidades de la corte británica ha sido ascendido recientemente al Episcopado.»

Para completa inteligencia de la nueva, recuerda otro diario de la corte que de la isla de Wright es gobernadora la princesa Beatriz, madre de doña Victoria y en Wright estuvo de excursión D. Alfonso á raíz de su matrimonio.

### El bautismo laico

El famoso diputado socialista Julio Contant, alcalde del próximo pueblo de Ivry, ha inaugurado los bautizos laicos instituidos en su jurisdicción municipal. Uno de los niños recibidos en la Betugua b nditz, una libreta de cinco francos de la Caja de Ahorros. Dieron guardia de honor los bomberos. Al entrar en la sala los niños con los pa-

drinos—que en el sistema laico se llaman «protectores».—la música municipal tocó la Marsellesa. Cada protector alzó la mano para jurar, y luego firmó en el registro especial donde consta la fórmula del juramento. Contant pronunció un discurso. Por último, varios niños pobres hicieron una colecta.

Esto le mosta La Denerbe, esto dice un veronoso despacho de París, esto se practica en la gran Francia laica y progresiva. ¡Ridículos! ¡Green! que sus posturas y muecas de estómago satisfecho van á persuadir al pueblo de que obran con sinceridad ¡Criminal! ¡Quitan del provenir del niño todas las esperanzas religiosas y en cambio le dan una libreta de cinco francos!., Asi abusan de la pobreza de pueblo, de esa misma pobreza en que ellos se han nutrido con las tiranías y vejaciones de sus gobiernos. Esos protectores bien pudieran llamarse malhechores. ¿Cabe mayor maldad que tomar por oficio la prostitución del alma humana en la aurora de su vida?

### Alcance Postal

Madrid 10. El viaje del Rey. Los ministros de Estado y de la Gobernación dicen que ignoran que S. M. el Rey tenga que hacer un viaje con objeto de visitar al monarca de Portugal.

A pesar de sus manifestaciones no niegan que el viaje sea cierto. Noticias oficiosas confirman el viaje. Irá D. Alfonso á Villaviciosa, y conferenciará con D. Manuel II, soberano de Portugal. Créese que el viaje lo hará pasado mañana. Es muy posible que acompañe al Rey el ministro de Estado señor Allendesalazar.

También marchará con el Monarca varios personajes palatinos. Los periódicos del trust. Se anuncia la quiebra del trust de periódicos. Las personas pudientes del partido liberal se niegan á seguir dando dinero.

### La admisión de Azzati

En la votación para ser admitido diputado el Sr. Azzati se ha abstenido la mayoría de los solidarios. Han votado su admisión los diputados de la mayoría, los liberales, los demócratas y algún republicano. Han votado en contra los carlistas, los integristas y varios ministeriales.

### Ultimos cambios

Francos.— Se han hecho las siguientes negociaciones: 50.000 á 11'35, 225.000 á 11'30, 50.000 á 11'20 y 225.000 á 11'25. Libras.— Se han cotizado: 1.000 á 28'05, 2.000 á 28'04, 2.000 á 28'03 y 1500 á 28'02.

### Audiencia

Roma.—De la Ciudad Eterna telegrafían diciendo que Su Santidad Pío X ha recibido en audien-

cia al señor conde del Grove, enviado por el Rey de España á Sicilia y Calabria, con objeto de distribuir socorros entre los sobrevivientes á la catástrofe. El Soberano Pontífice le ha recibido con grandes muestras de cariño, interesándose mucho por España y por la familia real.

Ha interrogado al conde del Grove acerca de la vida de los Soberanos, y se ha congratulado de la sabiduría y sensatez con que D. Alfonso desempeña su alta misión de jefe del Estado y de los sentimientos religiosos que abriga en su corazón, los cuales le dan fuerzas para resistir el empuje de la ola de la impiedad.

Con gran emoción ha hablado el Papa de los terremotos que han ocasionado tanta ruina y desolación en el Sur de Italia, y ha elogiado cumplidamente la generosidad del Monarca español para con los damnificados por tan terrible catástrofe.

El Santo Padre terminó la entrevista con el conde del Grove otorgándole para él y su familia su Bendición, así como también para toda la real familia española, pidiendo á Dios que conceda á don Alfonso un reinado afortunado y próspero y feliz para España.

### Un perro que se alimenta con bujías

Mesina.—Uno de los supervivientes de la catástrofe, visitando ayer las ruinas de su casa, consiguió penetrar en el cecedor, y fué grande su sorpresa viendo que un perrito se esforzaba por lamerle las manos. Dicho perro era suyo. Se había alimentado comiéndose tres bujías caídas de un candelabro y bebiendo el vino que se derramó por el suelo la noche de la catástrofe.

### Muerto por un automóvil

En una carretera próxima á Rubi, un automóvil ha atropellado á un labrador, ocasionándole la muerte. Los conductores del auto, al notar la desgracia ocurrida, han emprendido vertiginosa carrera, siendo imposible darles alcance. Las autoridades practican activas pesquisas para el descubrimiento de los autores del hecho.

### Diocesanos alarmantes

Jaca.—La población está muy alarmada por la amenaza de supresión de esta diócesis en la reforma del Concordato. Gran parte del vecindario se dirigió en manifestación al Ayuntamiento para solicitar el mantenimiento del obispado. Los manifestantes visitaron después al obispo, que les ofreció influir en pro de la conservación de la diócesis.

### Imprenta de la «Buena Prensa»

